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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
 

Niederschrift über die Sitzung des Klimabeirates Schöneiche bei 
Berlin am 03.05.2018 
 

Beginn: 17:05 Uhr Pause:  Uhr Ende:   18:05 Uhr 
Tagungsort: Rathaus, Dorfaue 1, R.206 

 
Anwesenheit: 
 

Klimabeirat Ute Hannemann 
Uwe Keil   
Norbert Rohde 
Detlef Wilke   
 

Petra Jeschke 
Gesine Korth 
Wolfgang Wittmer 
 

Abwesend:   Wolfgang Fischer  (entschuldigt) 
Heiko Seelig(entschuldigt) 
Torsten Stutterheim(entschuldigt) 
Kay Wiezorek(entschuldigt) 

 
 

 Stefan Brandes  
   

Folgende Tagesordnung war vorgesehen: 
1  Eröffnung der Sitzung 
2  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
3  Abstimmung zur Tagesordnung 
4  Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung 
5  eea 2.Workshop IST-Analyse mit Frau Dr. Zink-Ehlert 
6  Organisation Heimatfest 
7  Sonstiges 

 

 
ÖFFENTLICH 
 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 
Herr Rohde eröffnet die Sitzung um 17:05 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Herr Rohde stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.  
 

 TOP 3: Abstimmung zur Tagesordnung 
 TOP 5 entfällt. 
  

TOP 4: Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung 
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände.   
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TOP 6: Organisation Heimatfest 
Frau Korth informiert, dass die Roadshow Elektromobilität mit eigenem Stand und zwei 
Fahrzeugen und die „Initiative Stromsparcheck“  am Stand des Klimabeirats vertreten ist. Es wird 
ein Banner gedruckt mit dem Logo des Klimabeirats, ca. 1,50 m. Die restlichen Broschüren und 
Infomaterialien vom letzten Fest werden wieder mit ausgelegt und es werden im Wert von ca. 50€ 
Werbematerialien für den eea bestellt (Fr. Korth). 
Standbesetzung: 10-12 Uhr inkl. Aufbau Herr Stutterheim (Herr Rohde) , 12-14 Uhr Frau Jeschke, 
14-16 Uhr Frau Korth (inkl. Abbau) , 16-18 Uhr Herr Wilke.  
Herr Rohde vertritt den Klimabeirat um 12 Uhr auf der Bühne zur symbolischen Übergabe des 
„Startersets E-Mobilität“ an den BM und den KB.  
Die Roadshow hat einen Artikel verfasst, der auf schoeneiche-online.de unter „Der Klimabeirat 
informiert“ eingestellt werden soll (Fr. Korth an Hr. Stutterheim). 
Die Broschüre des Klimabeirats soll auf dem Heimatfest ausgelegt werden. Herr Steinbrück 
schickt die Broschüre noch mal zum Durchsehen an den KB. Die Broschüre soll auch auf der 
Homepage der Gemeinde unter „Klimabeirat“ eingestellt werden.  
 

TOP 7: Sonstiges 
Herr Seelig hat die Möglichkeit geprüft, in der „Grünen Wabe“  eine Brennstoffzellenheizung 
einzuplanen. Die Prüfung ergab, dass die erforderliche Wärmemenge zu gering wäre und sich der 
Einbau daher nicht lohnt. 
 
Herr Wilke stellt seinen Entwurf für einen Flyer zu den Aufgaben und Zielen des Klimabeirats vor. 
Idee wird erst mal zurückgestellt, es gibt genügend Infomaterial. 
 
Frau Hannemann erinnert, dass die Prioritätenliste der Maßnahmen aus der Einstiegsberatung 
weiterverfolgt werden soll, z.B. Stärkung Radverkehr. Frau Jeschke informiert, dass diese 
Themen auch im INOEK integriert sind (Dokument INOEK wird an alle Mitglieder versendet). 
Klimabeirat kann daraus bestimmte Prioritäten empfehlen. 
 
Der Kontakt mit der Energiegenossenschaft Rehfelde soll weiter gepflegt werden. Herr Rohde 
nimmt diesbezüglich Kontakt mit dem Bürgermeister auf. 
 
Frau Korth schickt eine Liste mit Dächern der kommunalen Liegenschaften, auf denen 
Solaranlagen möglich wären, an alle Mitglieder. 
 
Das Thema Umweltbildung an Schulen und KITAs soll angegangen werden. 
Ansprechpartner ist das Amt III. 
 
Nächster  Termin: 7.Juni 2018 ab 17 Uhr im Rathaus R.119 , 2.Workshop eea IST-Analyse 
 
Um 18.05 Uhr beendet der Beiratsvorsitzende, Herr Norbert Rohde, die Sitzung und verabschiedet die 
Mitglieder.  
 

für die Richtigkeit der Niederschrift: 
erstellt am: 08.0.52018, Gesine Korth 
 
 
 
 
Norbert Rohde 
Beiratsvorsitzender  


